

Título: Café Literario Virtual, música, patrimonio y una grata conversación y la Iniciativa Libros Libres (Hualpén, Chile)

Descripción: "En la actualidad, la comuna de Hualpén, tiene 90 mil personas y se encuentra en medio de dos grandes ciudades, Concepción y Talcahuano, en la Región del Bío Bío, Chile. Tanto en los movimientos sociales a nivel mundial, como también en nuestro país, se plantea la necesidad que los ciudadanos cada vez tengan una mayor incidencia en la implementación de las políticas públicas, en todos los ámbitos, pues son finalmente, es la ciudadanía, quien financia con sus impuestos las políticas públicas que implementa tanto el estado, como la descentralización del estado que son los municipios y que esperamos que se transformen con la nueva constitución que se espera transforme la distribución del poder en nuestro país en verdaderos gobiernos locales. Y no meros administradores de las políticas públicas que muchas veces les imponen de los gobiernos centrales, muchas veces sin financiamiento. En medio de la pandemia, el Centro Cultural Municipal, al igual que otros espacios, tuvo que cerrar, sin embargo, en el verano se había formado un grupo entorno actividades culturales en la terraza y cafetería. También se armó la iniciativa libros libres, la cual es una biblioteca, que se arma con donaciones y quien quiera leer toma un libro, deja otro o simplemente se lo lleva. La gente que participaba en la terraza, quería formar un grupo de amigos del centro cultural, sin embargo eso no se pudo, y ese trabajo inconcluso, junto a las ricas conversaciones que se dieron en torno a la música, el baile, la literatura, el patrimonio, más la participación de un colectivo literario de nuestra localidad, son el germen que nos permite incubar esta iniciativa, y ver a manera de un piloto, como funciona este laboratorio ciudadano, con vecinos que en su mayoría son adultos mayores, por lo que en la convocatoria, la cual hemos ido catastrando y comenzando hablar telefónicamente, de tal forma de ver la mejor red social para realizar el café virtual y las iniciativas asociadas. Y también en la convocatoria, se ha ido conversando con agentes culturales quienes tienen cercanía con la literatura y las artes en general. Se contempla una modificación en la convocatoria de proyectos, pues por financiamiento, se gestionó vía una red que participa el centro cultural Municipal de Hualpén, (corredor Bío Bío), recursos para publicar los relatos de los participantes, por lo que se relacionaría con la temáticas literarias, históricas y principalmente del conversar y hablar frente a la difícil situación que atravesamos como humanidad. También en este período de encierro, se fueron recibiendo donaciones de libros, por quienes asistieron a las jornadas en la terraza y cafetería, por lo que también nos aporta en primera instancia, una línea colaborativa y participativa en la construcción cultural de iniciativas artísticas que se fusionan.

Este piloto de Café literario virtual, posteriormente, se fusionará con otro instrumento de planificación participativa como lo es el Plan Municipal de Cultura, que paralelamente se comenzó actualizar, de tal forma de recoger y sistematizar los lineamientos de estas áreas artísticas, para complementar la política local cultural."

Convocatoria proyectos: 11-17-2020

Convocatoria colaboradores: 11-24-2020

Celebración del taller: 11-30-2020

Modalidad: Online